



BILAN DE LA JOURNÉE DE CRÉATIVITÉ



En partenariat avec la Direction Catholique de l'Enseignement Catholique

Jeudi 14 Octobre 2021

Lycée Saint-Félix

**« Lycéens et Mobilité :
Quelles Solutions Innovantes pour une Intégration
Interculturelle et Ecocitoyenne réussie ? »**

82 jeunes, 9 mentors, 3 membres de jury

Participants

Jeunes

82 jeunes et leurs enseignants ont participé à cette journée, venant des établissements suivants :

- Lycée Saint Félix, Nantes : 44 jeunes
- Lycée de Talensac : 13 jeunes
- Lycée d'Ancenis : 25 jeunes

Mentors & Jurys

9 mentors : Christine Pereon, Catherine Jacobs, Jacques Boyer, Chrystel Richard, Pauline Patrignani, Sylvie Madec, Yann Kerhuel, Didier Richard, Albert Bamogo.

3 membres du Jury : Anne Gouze, Jean-Pierre Guittet, encadrant du lycée St Felix.



Les projets :

9 projets ont été présentés aux jurys par les jeunes :

PARTAGE TA CULTURE : Projet de conception d'un masque chirurgical proposant un QR Code, lors du scan de celui-ci, cela renvoie à un site proposant des recettes culinaires et traditionnelles françaises. « À vos masques, prêts, mangez ! »

EBOOK : Projet de création d'un livre numérique sur la culture de différents pays. Cet e-book est destiné aux personnes en voyage. « La culture du Ebook pour trouver votre route ».

ERASMUS GAME : Projet de création d'un jeu de type "Escape Game", ce jeu fonctionne par binôme (un jeune français et un jeune local) pour découvrir la ville et bien se repérer. « Avancer pour rencontrer ! »

ERAS' GUIDE : Projet de création d'un guide numérique destiné aux élèves du secondaire qui partent à l'étranger pour un stage. "Mon guide pratique pour survivre"

SHARE ERASMUS : Projet de réalisation d'un réseau d'entraide d'anciens et de nouveaux ERASMUS pour faciliter l'intégration. « Partager pour découvrir »

WITH CAMELEON : Projet de création d'une application gratuite sur smartphone pour accompagner les lycéens et étudiants dans leur intégration dans leur pays d'accueil. « L'Europe à portée de main »

TRAD + : Projet de création d'une application mobile dédiée aux jeunes partout en stage en entreprise à l'étranger. Celle-ci sera capable de répondre aux interrogations telles que : "on finit à quelle heure ?", "Quels sont les horaires demain?". « Traduire pour réussir »

WORLD LAND

SHARE ERASMUS

EASY ERASMUS TRAVEL

Les points positifs de cette journée :

Selon les jeunes :

- La mixité entre différents lycées, qui permet de rencontrer d'autres jeunes qui vont partir en Erasmus
- L'exercice proposé permet de se projeter dans ce qui va être vécu dans quelques mois, qui reste pour beaucoup une grande inconnue ; on s'approprie mieux l'expérience pour mieux se préparer.

Selon les mentors

- La prise de confiance : « Certains craignaient d'avoir des difficultés à s'intégrer d'où l'idée de faciliter la mise en relation ».



- L'échange entre les jeunes : des collaborateurs ont trouvé qu'un bel échange a eu lieu entre les jeunes "l'échange de plus en plus croissant au fur et à mesure", "le groupe a créé des liens et a pu émettre beaucoup d'idées".

Les axes d'amélioration

Selon les élèves :

- La fin de la matinée était un peu longue, peut-être prévoir le déjeuner plus tôt.
- Prévoir un goûter tous ensemble en fin de journée
- Prévoir des échanges avec un jeune ayant vécu un programme Erasmus de stage à l'étranger, qui pourrait témoigner de son expérience.

Selon les mentors :

- Certains collaborateurs ont trouvé qu'il était difficile de mobiliser les jeunes et de les faire participer : "lycéens pas très réactifs", de la timidité à s'exprimer.
- Une mentor a trouvé le rythme de la journée chargé : "À midi, ils ont faim, prendre en compte la chronobiologie", "trop de choses à faire et à réfléchir en trop peu de temps".
- Thème assez compliqué et peu propice aux échanges selon de nombreux collaborateurs "sujet un peu compliqué", "sujet et thème peu propice à l'échange et l'élaboration d'un projet marchand", « thème beaucoup trop abstrait" , "difficulté à appréhender les notions de l'interculturalité et l'éco responsabilité".

En conclusion

Un grand merci à la DDEC qui a co-construit cette journée avec l'équipe Entreprendre Pour Apprendre Pays de la Loire. Nos remerciements vont en particulier à Mr Dominique Beloeil et Mme Eléonore Pillard pour cette belle collaboration.

Un grand merci à tous les mentors pour leur implication constante auprès des jeunes, leur accompagnement dans la bienveillance et le temps qu'ils ont consacré à cette initiative.

Merci également aux enseignants et formateurs d'avoir mobilisé leurs élèves, et aux jeunes pour leurs efforts, leurs idées et leur persévérance.

Enfin, nous remercions spécialement Frédérique Redeger et Benoit Gentreau du Lycée Saint-Félix pour leur chaleureux accueil et l'appui à l'organisation parfaite de cette journée.